



【学校教育目標】

ここ西当別の大地で
高い知性(知) 強い意志(徳)
健やかな体(体)
を求め、自らの進路を切り拓こう

Make you smile. Make you happy.

『夢の実現を西当別から～Dreams Come True!』

乙巳の成果に
学校長 森 聰

▶ 年の瀬も間近…一年の締めくくりに向けて

先週で三者懇談が終わり、いよいよ、令和7年の最後の1ヶ月となりました。いわゆる師走と呼ばれる12月は、大人たちにとって、気ぜわしく感じる時です。

しかし、中学生にとっては、学習環境を整え、学習成果を高める絶好の機会(チャンス)となります。目指すべき目標(進路)に対する課題や新たな目標の確認がしっかりとできたところですから、今こそ頑張りどころ！という時です。早くなった下校時間を活かし、冬休みを迎える前に、そして、新たな年を迎える前に、“**自律**”による確かな前進を目指しましょう。この時期に取り組める力、それこそが、この一年の努力を締めくくる大きな成果なのです。

▶ 人を笑顔にする算数…思いやり算

- + (た す) … “たすけあう”と大きな力に。
- (ひ く) … “ひきうける”と喜びが生まれる。
- × (かける) … “声をかける”とひとつになれる。
- ÷ (わ る) … “いたわる”と笑顔は返ってくる。



文字通り「+」は、助け合うことです。一人一人の力は小さいものであっても、仲間が力を合わせ互いに助け合うことで、より大きな力を発揮することができます。「-」は、困っている人のちょっとした事を引き受けたあげること。誰でも大変な事や面倒な事は引き受けたくないものです。しかし、進んで引き受けことで、互いに喜び合うことができます。「×」は、声をかけること。どんな時にも声をかけ合うことは大切です。挨拶を含め、優しい言葉や励ましの言葉をかけることによって、互いの心がひとつになります。「÷」は、いたわること。漢字は「労る」と書き、いくつかの意味がありますが、その中に「困っている人などに思いやりの気持ちで接する」とあります。常にいたわりの心で人に接すれば、相手の心が和み笑顔が返り、心が和みます。

「それは人を笑顔にする算数。『思いやり算』。ほら、やさしいでしょ。」というCMが、かつてテレビで流れていました。小さな優しさが人に笑顔を与える。気配りや心配りが、人の気持ちを通じさせる。そして、人に対する思いやりの心は、私たちが生きている限り大切にすべきもので、ぜひとも行動に移すべきことなのです。

四則計算では、かけ算とわり算が優先となりますが、「思いやり算」には、それがありません。そして、どのような計算をしてもプラスになることばかりです。思いやり算で、多くの笑顔を。

▶▶▶令和7年と言えば「乙巳」でした…。

乙巳(きのとみ)の年は、「再生や変化を繰り返しながら柔軟に発展していく」年になると考えられ、これまでの努力や準備が実を結び始める時期を示唆していると言われています。今年に立てた目標に向かって最後まで自ら前へ進み出る、最後までやり抜くこと、それが、この師走で大切なことです。

生徒会の主体性を發揮して

11月5日（水）に生徒総会を行いました。各委員会から提案された活動方針や計画について全校生徒が質疑応答や審議を通して、民主的な物事の決定プロセスを学ぶとともに、主体的な学校づくりへの参画意識の高まりを期待します。新たな生徒会役員のリーダーシップのもと、生徒たちが主体性を發揮し、より良い学校を目指していきます。



「危険」は身近なところにも

11月14日（金）に、「非行防止教室」を行いました。北海道警察北警察署少年係の方を講師として、主に「薬物乱用防止」の観点から説明を受けました。成長期における飲酒や喫煙は、心身への悪影響だけでなく薬物乱用への入り口となることや、世間で乱用されている違法薬物などについて学びました。薬物に関する誘惑や問題は、誰の身にも起こりうる可能性があります。正しい知識を持ち、強い意志で自身の健康を守ってほしいと願います。



救急救命講習～命について考える～

11月27日（木）・28日（金）に、2年生が保健体育科の授業で救急救命講習を受講しました。当別消防署の方を講師に、応急処置の意義や目的を学び、グループに分かれて心肺蘇生法やAEDの取扱いについて実習を行いました。実践的な学びを通して、技能の習得はもちろん、命の大切さについて考える貴重な時間となりました。今年度は、教職員も一緒に参加し、緊急時の対応等について確認しました。



- ◆ SC : スクールカウンセラー来校日
- ◆ SB : スクールバス時間
- ◆ 完下 : 完全下校

| 日 | 曜 | 学校行事 | 日課 | 給食 | SC | SB |
|----|---|------------------|-----|----|----|----------------|
| 1 | 月 | 後期学校公開WEEK（～5日） | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 2 | 火 | | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 3 | 水 | 3年餅つき集会・会議日 | 5 h | ○ | | 14:40 |
| 4 | 木 | 小中交流研修会・フッ化物洗口 | 4 h | ○ | | 13:00 |
| 5 | 金 | 放課後学習会 | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 6 | 土 | | | | | |
| 7 | 日 | | | | | |
| 8 | 月 | | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 9 | 火 | 代表・専門委員会 | 6 h | ○ | | 15:40 16:40 |
| 10 | 水 | 会議日 | 5 h | ○ | | 14:40 |
| 11 | 木 | フッ化物洗口 | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 12 | 金 | 放課後学習会 | 6 h | ○ | 午後 | 15:40 |
| 13 | 土 | | | | | |
| 14 | 日 | | | | | |
| 15 | 月 | | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 16 | 火 | | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 17 | 水 | 会議日 | 5 h | ○ | | 14:40 |
| 18 | 木 | フッ化物洗口 | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 19 | 金 | 3年学年末テスト・放課後学習会 | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 20 | 土 | | | | | |
| 21 | 日 | | | | | |
| 22 | 月 | | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 23 | 火 | | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 24 | 水 | | 5 h | ○ | | 14:40 |
| 25 | 木 | フッ化物洗口 | 6 h | ○ | | 15:40 |
| 26 | 金 | 冬季休業前集会<第III節終了> | 5 h | ○ | 午後 | 14:40 |
| 27 | 土 | 冬季休業（～1/18） | | | | |
| 28 | 日 | | | | | |
| 29 | 月 | 学校閉庁日 | | | | |
| 30 | 火 | 学校閉庁日 | | | | |
| 31 | 水 | 学校閉庁日 | | | | |

◆「15歳の春」の姿を意識して◆

先週で、全学年の三者懇談が終わりました。3年生はいよいよ志望校を確定させ、出願手続きに入ります。生徒たちの希望進路が実現できるよう、これからも支援していきます。また、1・2年生も今後の進路選択に向か、「自分を知ること」や「選択肢を知ること」が必要となります。進学先も多様化していますので、高等学校をはじめとする上級学校の情報にも目を向けていくことが大切です。

三者懇談で確認した目下の課題に向き合いつつ、「15歳の春」をイメージして学校生活を送ってほしいと思います。

